

EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 18 minutos, y se pone á las 5 horas y 10 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Juan de Capistrano, confesor, de la Orden de los Menores.

San Pedro Pascual, obispo de Jaen y mártir, de la Orden de santa María de la Merced, redencion de cautivos, que padeció el día 6 de Diciembre, en Granada en España.

San Juan Bueno, confesor.

Los santos mártires Servando y German, en España junto á Cádiz, en el campo Ursoniano.

El martirio de san Teodoro, presbítero, en Antioquía de Siria.

San Ignacio, obispo, en Constantinopla.

San Severino, obispo de Colonia y confesor, en Burdeos.

San Roman, obispo, en Rouan.

CULTOS.—Mañana sábado.—En Santa Catalina de Sena continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis; en seguida se rezará la primera parte del Santo Rosario y á las diez misa mayor y la segunda parte. Al anoecer despues de rezada la tercera parte se continuará el ejercicio del mes de Octubre y el Triduo y la reserva.

En la Merced á las siete y media de la mañana misa solemne en honor de la Virgen su Titular; y los fieles que confesados y comulgados asisten á ella pueden ganar siete años y siete cuarentenas de perdon.

La novena en sufragio de las benditas Almas del Purgatorio se verificará en las iglesias siguientes advirtiendo que en las que dice por la mañana se celebrará el Santo sacrificio de la misa:

En San Miguel, á las cinco y media de la mañana, repitiéndose al anoecer con sermon que predicará D. Bernardo Máts.

En Santa Eulalia, á las seis, y al anoecer por D. Guillermo Villalonga.

En Santa Cruz, á las seis de la mañana, y al anoecer por el P. Joaquin Rossello.

En San Jaime, al anoecer por D. Mateo Garau.

En San Nicolas, al anoecer, por el P. Melchor Plámas.

En San Juan, á las siete de la mañana, y al anoecer por el P. Francisco Salvá.

En San Felipe Neri, al anoecer por el P. José Auba.

En San Francisco, á las cinco y media y á las once y cuarto de la mañana, y al anoecer.

En Santa Fe, á las cinco y media de la mañana, y al anoecer.

En el Socorro, á las seis y media de la mañana, y al anoecer.

En San Antonio de Viana, á las siete de la mañana.

En Santa Clara y en San Cayetano al anoecer.

CORTE DE MARIA.—En las Miñonas, á la Virgen de la Soledad.

SECCION NACIONAL

NUESTROS VINOS Y ACEITES.

LOS VINOS ESPAÑOLES EN INGLATERRA.

En la *European Mail*, de Lóndres, hallamos el siguiente artículo, interesante para los cultivadores de la vid en España.

El efecto inmediato del tratado de comercio ha sido crear una situacion difícil á los vinos españoles. En efecto, hasta ahora los vinos de Jerez se importaban en Inglaterra encabezados con alcohol, por cuya causa mantenía su calidad y su claridad permanente.

Los vinos inferiores recibían naturalmente un encabezamiento mayor, puesto que su facilidad en alterarse es también mayor. Los de superior clase llevaban aguardiente en pequeñas cantidades. Pero desde el momento en que los beneficios de la nue-

va tarifa sólo alcanzan á los vinos de alcoholizacion inferior á 30 grados, los exportadores españoles suprimen el encabezamiento, y los comerciantes ingleses vacilan en sus compras, sabiendo por experiencia que el Jerez de poca fuerza se vuelve fácilmente *lechoso ó nebuloso* al cabo de cierto tiempo, si no tiene suficiente alcohol de encabezamiento.

Los ingleses desean comprar por la rebaja de precios, pero temen hacerlo, no solamente por el riesgo que hay de que el vino no se pueda conservar, sino también porque las clases inferiores ofrecidas en el mercado, no son aquellas á que se han acostumbrado los consumidores. En comparacion son ahora los vinos aguados, secos y con sabor algo ácido, en vez de ser fuertes y dulces. Sí, pues, se hace especulacion en la compra de vinos de Jerez inferior á los 30 grados, se corre el riesgo que no se pueda conservar, y ademas el de que no pase tan facilmente en el mercado, toda vez que el público ha tomado hasta hoy vinos muy diferentes, aunque hayan sido en rigor más inferiores.

En cuanto á los vinos superiores, no existe dificultad, puesto que no han sufrido alteracion alguna en las nuevas tarifas.

Es preciso que los productores españoles no piensen en hacer competencia á la cerveza, porque los ingleses no beberán nunca el vino como los españoles, que lo toman en estado bruto, súcio é incompletamente fermentado. A los españoles no les repugna la acidez; al contrario, la prefieren, porque apaga más la sed; lo contrario de lo que pasa entre los ingleses. Ademas los consumidores de Inglaterra no quieren el vino que tenga gusto al cuero de envase, y el que haya estado en botas seguramente no hallará compradores.

De todo esto se deduce que los españoles no deben meterse en negocios de vinos que hayan de venderse á menos de 30 libras por barrica entregada á bordo, ó por lo menos si negocian en otros, deben hacerlo con mucha prudencia, únicamente para las ventas inmediatas. El vino que no cueste á ese precio, se toma con recelo, y aún las 30 libras no garantizan que el vino esté en bastantes condiciones de conservacion.

Para alcanzar beneficio con el tratado comercial y las rebajas de la escala alcohólica, debe empezarse por practicar ensayos, por ejemplo de mezclas de vinos fuertes con los más débiles; más para estas experiencias se requiere mucho tiempo. Las personas competentes deben estudiar la cuestion.

Hasta aquí el periódico ingles.

Por nuestra parte, solo añadiremos que si el consejo de los ingleses es sincero, y no hay motivo para dudar de su buena fe, están lucidos los exportadores españoles con la celebrada obra del señor Moret, cuyo gran triunfo, la rebaja á los 30 grados, resulta como se ve, perfectamente inútil.

NUESTROS ACEITES.

Como cuestion de interés comercial y agrícola, se comenta con satisfaccion en los círculos mercantiles de Génova una Memoria publicada en Bélgica sobre el movimiento del comercio y la navegacion en Amberes durante el año 1885, haciéndose constar en ella que en el último quinquenio ha sido Italia el país que más progresos ha hecho en la importacion del aceite de oliva.

Los aceites españoles han sido vencidos en la competencia, aunque no es de extrañar hayan contribuido á dicho resultado las grandes quejas que desde hace tiempo existen en todos los mercados contra las adulteraciones en grado escandaloso de nuestros aceites, aún de los de superior calidad, con el aceite de algodón.

En Italia sólo se mezclan con aceite de algodón aquellos residuos á los cuales indicó la ciencia que él podía dar por ese medio el valor mercantil que ántes no tenían.

Italia ocupa el primer lugar en la produccion del aceite de oliva, con un promedio anual de 3.115,000 quintales, y en España el segundo, con 2.305,000, mientras como exportadora figura Es-

paña, por su incurria é indolencia, entre las últimas naciones, al lado de Portugal. En cambio, Francia, siendo su produccion sólo de 198,000 quintales, ocupa el segundo lugar en los mercados, habiendo aumentado su comercio de aceites con los que compra en España, Grecia y Portugal, y luego trasforma con manipulaciones semejantes á las que hace sufrir á los vinos, para convertirlos en *Bordeaux ordinaire*.

Hasta California produce ya aceites de comer superiores á los españoles, y no tardaremos en pasar por la vergüenza de que ese país nuevo se nos presente en todos los mercados como rival victorioso en un producto tan esencialmente español.

En cuanto á los franceses, han llevado el refinamiento del aceite á tal punto, que ya no es aceite de oliva lo que otrecen, sino un líquido grasiento sin sabor ninguno; no así los italianos, que conservan á sus aceites el sabor de la fruta, sin dejar de presentarlos con la mayor pureza de color y aspecto, conquistando así estos los mercados del Norte de Europa.

MR. PASTEUR Y LA RABIA.

En el gran anfiteatro de la Sorbona, y ante un público numeroso que presidia Mr. de Lesseps, dió una conferencia sobre la rabia y el método de monsieur Pasteur, el vicepresidente del Consejo municipal de Paris: Dr. Chautemps.

Abrió la sesion M. de Lesseps con un breve discurso, en el cual trazó á grandes rasgos la biografía de Mr. Pasteur, y recordó sus importantes trabajos. Despues dió la palabra al Dr. Chautemps.

«En 1.º de octubre de 1886—dijo el conferenciante—habian sido tratados por el método Pasteur 1,593 franceses, comprendiendo en este número á los argelinos.

Deduciendo 357 individuos mordidos despues del 1.º de agosto, y en las cuales pudiera manifestarse aun la rabia á pesar del tratamiento, podía calcularse el número de los salvados por el método anti-rábico en 1,216 personas.

De estas 1,216, había necesitado el 10 por 100 los auxilios de Mr. Pasteur por mordeduras de perros, en los que se reconoció la rabia por pruebas experimentales; 70 por 100 habían sido mordidos por perros rabiosos, segun certificados de médicos, veterinarios, etc., etc.; por último, 20 por 100 habían sido mordidos por perros rabiosos al parecer, pero sin pruebas que lo atestiguaran. A pesar de las probabilidades, hay que quitar este 20 por 100 de la cifra total para la mayor exactitud del cálculo.

Quedan, pues, 973 franceses sometidos al método despues de mordidos por animales indiscutiblemente rabiosos. Las cifras estadísticas de Leblanc, las más bajas de todas las publicadas, indican un término medio de 160 muertos por cada 1,000 mordidos. Segun esta proporcion, debieran haber fallecido 155 de los 973; pero solamente murieron 10, y entre estos dos llegados al laboratorio 44 y 37 días despues de la mordedura.

Los dos párrafos anteriores son los más interesantes de la conferencia, desde el punto de vista científico; pero no dejó de tener interés también el incidente que en la conferencia se produjo y el desenlace del mismo.

En el momento de decir el Dr. Chautemps que sin el descubrimiento de M. Pasteur hubieran muerto 145 franceses más en nueve meses, se oyó una voz femenil que decía:

—Jamás han rabiado en Francia en diez meses 155 individuos.

Todo el mundo se volvió hacia la que interrumpia. Era Mme. Huot, presidenta ó secretaria de una Liga antiviviseccionista, que ya se distinguió silbando en el entierro de Claude Bernard, y que ha hecho conferencias en contra de Paul Bert y de Pasteur, á quienes ha declarado la guerra á muerte.

La señora siguió interrumpiendo durante toda

la conferencia sin importarle, al parecer, los gritos de *afuera, afuera* con que el público recibía sus exclamaciones, pero á la salida, al verse seguida por grupos en ademán hostil, perdió ánimo, rompió á llorar, y gracias á la caballerosidad del anciano Lesseps, escapó mejor de lo que pudiera prometerse.

M. de Lesseps arengó á los grupos diciéndoles que las señoras tenían siempre derecho á ser respetadas en Francia, y no contento con esto, la hizo subir á un coche de alquiler, en el que tomó también asiento y la acompañó hasta su casa en la calle de Sena.

Al arrancar el carruaje, gritaba la gente ¡Viva Lesseps, viva el gran frances! La señora protectora de los animales estaba salvada.

CORREO DE AYER.

Madrid 18 de Octubre.

La indisposición del señor Sagasta ha ocasionado alguna tregua en las murmuraciones políticas. Ayer, día de toros, apenas circuló noticia alguna; y á pesar de haber estado el día crudo, en el salón de conferencias reinó mucha desanimación. Respecto á la enfermedad del señor Sagasta parece que ha mejorado algo, por lo cual se celebrará hoy el Consejo que se suspendió el sábado. Como esta mañana ha llegado el señor Martos, es posible que se haya oído de viva voz, ántes de la celebración del Consejo, su opinión sobre los sucesos pasados y presentes.

Así lo hace creer un artículo de *El Eco de San Sebastian*, en que se refiere el argumento de una conferencia celebrada con el señor Martos por uno de los redactores de dicho periódico. Según se declara en el referido artículo, el señor Martos viene animado de gran benevolencia para con el gobierno y aplaude todos sus actos, incluso la solución de la crisis, no dando importancia á los desprendimientos que se supone se están verificando en la mayoría y á la presunta elaboración de un nuevo partido. Por cuya razón el señor Martos se halla resuelto á prestar al Gobierno todo su apoyo.

Tal es la sustancia del periódico guipuzcoano: de ella á la realidad puede que haya mucha distancia, y, acaso hoy mismo, despues que el señor Martos haya oído á sus íntimos, puede haber rectificado sus opiniones optimistas. De esto se han dado casos y no es él la persona más abonada para que el señor Sagasta confíe en su firmeza y consecuencia.

Vuelve otra vez á decirse que si el Gobierno no se resuelve decididamente á arreglar las cuestiones pendientes con el Ayuntamiento de Madrid para procurarle una situación económica más holgada hará dimisión en masa. Si este es su propósito ya puede realizarlas porque el Gobierno no se halla ahora en disposición de entrar en semejantes arreglos, pues no está la Magdalena para esa clase de tafetanes. Cuanto al proyecto del señor Abascal de inducir al Gobierno á que presente una ley de expropiación forzosa distinta de la existente, que obligue á los propietarios á aceptar una tasa de sus fincas impuesta por modo diferente del que hoy está en vigor, excusado es decir que puede considerarse fracasado: primero, porque es una enormidad que reclama grandes meditaciones; y segundo, porque como con la medida se trata de beneficiar á los empresarios extranjeros que se han ofrecido á abrir *las dos grandes vías*, el proyecto había de encontrar serias oposiciones. Por esta razón parece que el Gobierno ni siquiera se ha detenido á tomarlo en cuenta.

Con la llegada del señor Martos se cree que se fijará definitivamente la época en que han de reunirse las Cortes, siendo probable que en el día de hoy se toque este punto. La creencia general es que las Cortes se reunirán en la primera quincena de Noviembre. El proyecto para dar una nueva forma á la policía, creando un centro especial, organizado á la rusa, está muy adelantado y tal vez para fines de esta semana se publiquen los decretos correspondientes. Es un hecho que el general Daban acepta el puesto de inspector general de este ramo, y que será nombrado el mismo día en que se den á luz las disposiciones, variando el actual organismo.

La duquesa de Prim está agonizando, ofreciendo muy pocas esperanzas de vida. Las virtudes de esta señora, que es otra de las víctimas sacrificadas por la revolución á sus furiosos, puesto que desde el día en que hirieron de muerte á su marido no ha vuelto á levantar cabeza, atraen sobre su triste estado, la atención y las consideraciones de todo el mundo. Como la esposa de don Amadeo de Saboya, sucumbe á los terrores y sustos de los crímenes revolucionarios y su prematuro fin no reconoce más causa. De su amarga suerte participan ya las esposas del brigadier Velarde, del conde Mirasol y del capitán Peralta, heridas con el mismo alevoso golpe por la mano de las sediciones liberales, nunca saciadas de sangre ni de víctimas.—Q.

Paris 17 de Octubre.

El domingo último, en Besançon inauguróse el monumento que conmemora la muerte de 2.200 oficiales y soldados defendiendo la patria en 1870-1871, compuesto de un sarcófago terminado en pirámide, sin cruz ni signo alguno religioso, y por lo tanto sin bendición sacerdotal, sustituyendo á la modesta cruz de la victoria y al sencillo altar donde anualmente se celebraban misas al aire libre en sufragio de las víctimas del amor patrio.

Como la cruz y el altar ofuscaban á los demagogos, el ministro de la Guerra prohibió á las tropas tributar honores militares á las gloriosas víctimas, ya que saludándolas honraban á la cruz; y de ahí que el arquitecto no haya dado ningún símbolo sobrenatural á la piedra, resultando que la Francia oficial no cree en la inmortalidad del alma, sino que es atea, y está dominada por el más abyecto materialismo; faltándole á tan sagrado monumento, bajo la férula de M. Boulanger, el agua bendita que el almirante Aube no desdeñó saludar cuando la bendición del acorazado *Hoche*, al botarlo al agua en Rochefort.

En Besançon todo se redujo á un discurso del prefecto M. Jabouille, ensalzando á Chanzi, Faidherbe y d' Aurelles como grandes capitanes que dirigieron los combates apoyados por Garibaldi, Gambetta y Freycinet.

Quitar el altar y con él la cruz, y suprimir la bendición, es lo que saben hacer nuestros gobernantes, cubriendo los huesos de los valientes con los nombres de los autores de nuestros desastres. Solo el general Wolf se permitió nombrar á Dios ante el monumento masónico erigido á los que supieron morir defendiendo la ciudad de Besançon, manifestando paladinamente la creencia de que Dios les habrá premiado con la corona que reserva á los mártires, ya que es uno de los más bellos martirios el de morir por la patria. Excepto esas frases del general Wolf, puede decirse que aquellos héroes en vez de oraciones por el descanso de su alma, solo recibieron blasfemias.

Estamos alarmados con la baja de nuestros fondos, pues á pesar de la pequeña alza que se notó al cerrarse ayer la Bolsa, las rentas francesas han bajado desde hace algunos días más de un franco. Nuestro déficit, las peligrosas propuestas para equilibrarlo, la probable sustitución del ministro de Hacienda M. Sadi Carnot por el libre cambista monsieur Rouvier, el crítico estado del emperador Guillermo y la cuestión de Bulgaria son las principales causas de tan notable descenso en nuestros fondos de Estado, manteniendo la inquietud en el mundo financiero las graves noticias que de todas partes se reciben, signos patentes de una próxima conflagración general.—Z.

— Nueva-York 14.—Un decreto del presidente de la República de los Estados Unidos retirará la medida suspendiendo interinamente, la percepción de derechos especiales de aduanas, sobre los productos y mercancías importadas de Cuba y Puerto-Rico, bajo bandera española en los puertos norte-americanos.

Este decreto se publicará el 15 del corriente.

— El príncipe José Broglie ha sido ordenado de subdiaconado recientemente. El príncipe se propone dedicarse á la carrera eclesiástica, abandonando la brillante posición social que su nombre le da derecho en la vecina república.

GACETILLA LOCAL.

Sentimos un gusto especial en acceder á las súplicas que nos ha dirigido la Junta Directiva del *Círculo de Obreros Católicos* de Manacor, publicando en lugar preferente de las columnas de EL ANCORÁ el siguiente escrito, en el cual resalta el espíritu religioso y de propaganda que anima á todos los socios.

Manacor 18 de Octubre de 1886.

Sr. Director de EL ANCORÁ:

Muy señor nuestro: Le suplicamos la inserción de estas líneas en las columnas del periódico de su dirección. Le anticipa las gracias,

La Junta Directiva.

Con el debido permiso de las autoridades competentes, eclesiástica y civil, el domingo próximo pasado 17, de Octubre, se verificó una devota y numerosa peregrinación al Santuario de Nuestra Señora de *Bon any*, en la que tomaron parte todos los pueblos circunvecinos. La Junta Directiva del *Círculo de Obreros Católicos* de Manacor, que, inspirándose en las sapientísimas enseñanzas de Su Santidad Leon XIII, inició esta manifestación de fe y de piedad para gloria de Dios y de su Madre Santísima, exaltación de la fe y humillación de los enemigos descubiertos ó embozados de la Iglesia de Cristo, considera deber suyo dar público testimonio

de gratitud á todos los que han contribuido al buen éxito de esta obra.

En primer lugar reciba nuestra humilde pero sincera expresión de gratitud el Excmo. é Ilmo. Señor Obispo de esta diócesis, que con amor y efusión paternal, la bendijo desde su principio y con celo de Apóstol enriqueció con 40 días de indulgencia todos sus actos, cada Padre nuestro, cada Ave María del peregrino para estimular de este modo la piedad de estos fieles. Recibala también el católico pueblo de Petra con sus dignas autoridades y los encargados del Santuario de Nuestra Señora de *Bon any*, por los costosos sacrificios que con caridad hicieron en bien de los peregrinos, y de un modo especial á su Sr. Ecónomo por el celo que desplegó para el feliz éxito de esta romería. Nuestros plácemes debemos al Sr. Ecónomo de San Juan, que, con más de mil feligreses, vino á pie á rendir sus adoraciones á la Virgen; al Sr. Vicario de Villafranca, que acompañó á muchos centenares de sus fieles; y á los vecinos de Ariany, que dirigidos por sacerdotes se unieron también á esta pública manifestación de fe. Reciban finalmente un testimonio de gratitud las autoridades de Manacor y los hijos de nuestro pueblo, que en número de unos tres mil, pertenecientes á todas las clases sociales, ofrecieron un sacrificio á su Dios y á su Madre Santísima y un brillante espectáculo á la Iglesia. Dios conserve la preciosa vida de estos venerables ancianos, muestras excelentes de la antigua familia cristiana, que, á pesar de su avanzada edad (los había de más de ochenta y cuatro años), partieron á pie de Manacor y á pie hicieron toda la romería, dando hermoso ejemplo de esta acendrada piedad católica, tan rara en nuestros días. Dios y su Santísima Madre bendigan á esa generación de jóvenes de ambos sexos, que siguiendo las pisadas gloriosas de aquellos modelos y maestros, despreció las sátiras del mundo, arrojó los sacrificios de un largo y penoso camino de más de tres horas y, cubiertos todos del venerando polvo del devoto peregrino de María, cantaban himnos de gloria á la Reina de los cielos y al pie de su altar rogaban por sí mismos y por la Iglesia, y besaban la bendita imagen de Aquella que esperan ver y abrazar en su gloria. ¡Viva Nuestra Señora del Rosario! ¡Viva Nuestra Señora de *Bon any*! ¡Viva Leon XIII! ¡Viva nuestro amadísimo Obispo! ¡Vivan las peregrinaciones cristianas!

La Junta Directiva.

La noticia que dimos de que el señor Alcalde de Palma y el empresario de la recaudación de consumos estaban gestionando para abaratar el impuesto sobre los vinos de inferior calidad, si bien no respondemos de que sea exacta, todavía la tenemos por cierta; pero lo cierto es que nadie ha dado noticia de resultado alguno sobre el particular. Ya que se mantienen firmes los crecidos impuestos, sin diferencias arancelarias, á pesar de las grandes diferencias en los vinos de nuestra isla, es de desear que, en estos tiempos en que tanto se invoca la igualdad, se garantice al pobre la legitimidad de un género de consumo general.

Las familias menesterosas no pueden procurarse el vino al alto precio á que debe expendirse si es legítimo y si ha satisfecho todas las exacciones del Estado, del Municipio, del industrial y del expendedor.

Si el vino es aguado, su mal aspecto, lo mismo que la carestía, retrae á los consumidores; y el expendedor que paga su enorme contribución, no quiere renunciar á la venta del vino ni puede presentarlo legítimo, y se siente lanzado al tráfico inhumano de un brevaque que, satisfaciendo las exigencias del pobre y la avaricia del tabernero, daña notablemente la salud del consumidor.

El Diario de Palma, despues de haber insertado las disposiciones del Alcalde de Madrid para impulsar á sus delegados á que denuncien á los falsificadores de bebidas y de comestibles, hace una excitación á nuestro digno Alcalde para que se digne publicar un bando en el mismo concepto, y hacer que sea cumplido.

La ley existe: en virtud de la misma se decomisaron las adulteraciones que el Sr. Lladó, acompañado de la comisión facultativa, sorprendió en varias tiendas de los afueras de Palma, y fueron multados los falsificadores. Por esta acción los periódicos le tributaron merecidos elogios, y quedaron esperando que las visitas de inspección continuaran recorriendo las tiendas del interior de la capital. Ignoramos por qué razón se habrán suspendido, y no nos atrevemos á formular la menor censura contra el celoso Alcalde; pero si nos permitiremos llamar su atención sobre un asunto que le coronaría de gloria y redundaría en beneficio del público, señaladamente de la clase pobre por quien EL ANCORÁ no puede menos de abogar.

Excitamos también á nuestros colegas en la prensa á que apoyen nuestra débil voz en un asunto en que todos se interesan.

Hagamos la causa en favor de la salud pública;

hablemos en favor del pobre que no tiene otra voz que la de la prensa.

Nuestro colega *El Isleño* encabeza su número de ayer con un artículo tan alemán en su fondo, como reprehensible en sus tendencias. Si bien no es de redacción suya, tampoco dice de dónde lo toma, lo cual es mayor motivo para que le dediquemos algunas observaciones.

El artículo citado podrá parecer á *El Isleño* un llamamiento á la ciencia y literatura alemanas y un nuevo camino que se abre al progreso intelectual; pero no es otra cosa que una invitación á una ciencia condenada por la Iglesia, y refutada por los más profundos filósofos españoles.

Los nombres de Kant, Hegel, Humboldt y Goethe, sólo pueden arrebatarse de entusiasmo á los impios, ó á los ignorantes.

Creemos que nuestro colega se ha deslumbrado con el título literario que lleva el artículo, que ha obrado inconscientemente, y por lo mismo, sin malicia. No queremos censurarle, sino darle un fraternal aviso.

Los franciscanos españoles encargados de la custodia de los Santos Lugares de Palestina, han edificado un templo en Jafa, patria del apóstol Santiago, próximo á Nazareth, sobre el mismo solar que ocupó la casa de los padres del Patron de España. La nueva iglesia mide unos 15 metros de largo por otros 15 de alto y siete de ancho, y no tiene más que un altar, donde se ha colocado una imagen del hijo del Zebedeo. Los religiosos esperan poder adornar también el templo con algun cuadro alusivo, para lo cual confían en la caridad de los españoles.

Ayer tarde un peloton de carabineros practicó algunos reconocimientos en esta capital: primero en una taberna de la calle del Sol, esquina á la plaza del Call, y despues en una casa de la calle de Fonollar, frente al patio del convento de Santa Clara.

Se nos dice que estos reconocimientos fueron infructuosos, pues no se halló ni vestigios de tabaco de contrabando.

Leemos en los periódicos de Sevilla que el regimiento de Garellano es esperado en aquella plaza militar para quedarse allí de guarnicion. Y para desvanecer más los recelos á que dieron margen las noticias que algunos colegas de esta localidad dieron refiriéndose al movimiento de guarniciones, sabemos por cartas de algunos Jefes del regimiento de Mindanao que la oficialidad del mismo está en la persuasion de que regresará á Mallorca.

Con objeto de celebrar solemnemente lo dispuesto en el decreto de Su Santidad declarando á Santa Teresa de Jesus, patrona y protectora de la provincia eclesiástica de Valladolid, se habrán hoy reunido en Alba de Tórmes, todos los Prelados del arzobispado de Castilla la Vieja, concuriendo también el Nuncio de Su Santidad, que oficiará de pontifical.

Las últimas lluvias parece que habrán sido más generales en la Isla de lo que se suponía, á juzgar por la avenida por el cauce de los torrentes de *Bárbara y Grós*.

Desde estas lluvias la temperatura ha cambiado notablemente, pues más propia parece de invierno que de otoño.

Procedente de Alicante ha llegado á nuestro puerto un laúd que fué portador de cajas de tabaco para esta Administracion de Rentas.

Ha sido declarado franco y registrable el terreno de las seis pertenencias de la mina de lignito denominada *Pervenir* sita en el término municipal de Selva, renunciadas por su propietario D. Ramon Sólér y Carreras.

Ayer tarde en el muelle un carro atropelló á un joven y le ocasionó algunas heridas en una mano y en un pié. Fué curado previamente por el médico municipal Sr. Gayá.

Por el gobierno de esta provincia se han dado las órdenes para que se proceda á la busca y detencion del joven Gregorio Murillo, de 16 años de edad, fugado de la casa paterna en Madrid.

En Mahon han solicitado ser incluidos en las listas electorales para la eleccion de Diputados á Cortes diez y seis vecinos en el concepto de contribuyentes por territorial y uno por el de capacidades.

En Lisboa se han declarado sucias las procedencias del puerto de Málaga y sospechosas las de los demas puntos del Mediterráneo, á excepcion de las Baleares.

El Gobernador civil ha convocado á la excelentísima Diputacion provincial para que inaugure sus sesiones ordinarias del primer período semestral del corriente año económico el día 2 de Noviembre próximo á las doce de su mañana.

Hacemos presente al público que el día 31 del corriente concluye la prórroga concedida por Real orden de 17 de Setiembre último de la expencion de las cédulas personales, y que desde el siguiente, 1.º de Noviembre, lo será con arreglo á las penalidades que marca la instruccion del ramo.

Por lo tanto, las personas que aun no la hayan tomado, y quieran librarse de los recargos, pueden pasar á recogerlas en los días que median para terminar el plazo.

Durante la semana anterior al 20 de Setiembre, los gastos de las obras públicas que el Ayuntamiento hace por administracion, importaron 699'71 pesetas. Hé aquí su distribucion:

Por la reparacion y conservacion de los empedrados y terriscos de las calles de Salat, Capuchinos, Herrería, Marina, y Borne.	287'64 pts.
Por id. id., de las fuentes y cañerías, de las calles de San Pedro, Juanot Colom, Concepcion	185'15 »
Por id. id., de las acequias y madronas de las calles de Sagrera, Marina y otras de esta Ciudad.	169'92 »
Por trasportes de piedra en los caminos vecinales de Llummayor y dels Reys.	57'00 »

Ha sido viaticada en Artá, la virtuosa y respetable señora D^a Catalina Pujol, madre de D. Francisco Oleo.

Ayer fondearon en este puerto el bergantin goleta *San José*, capitán D. Sebastian Bonet, procedente de Casablanca, con cargamento de granos; el jabeque *San Miguel*, patron D. Mateo Frontera, de Certe, con pipas vacías; el pailebot *San Antonio*, patron D. Juan Pujol, de Barcelona, con efectos; el pailebot *Soberano*, patron D. Pedro Bisquerra, de Barcelona, con carga variada; y la corbeta sueca *Inguiboy*, capitán D. Andres Pex, de Oznsrdduir, con madera.

Se despacharon el laúd *Juanito*, patron D. Ramon Garangon, para Malgrat, con efectos; y el pailebot *San José*, patron D. Juan Felany, para Valencia, con carga.

Durante la segunda decena del mes de Setiembre último, en el registro civil del Juzgado municipal del distrito de la Catedral, se inscribieron 26 nacimientos, de los cuales 16 eran niños y 10 niñas.

También se inscribieron 15 defunciones, á saber, 8 solteros de ambos sexos, 4 casados id., y 3 viudos id.

Se está reparando la plataforma que sirve de puente levadizo en la entrada de la puerta Pintada.

El periódico oficial de esta provincia publicó ayer el extracto de los acuerdos por el Ayuntamiento y Junta municipal de Capdepera, durante el segundo semestre del ejercicio económico de 1885 á 86.

Se encuentra en esta capital Doña Agueda Flaquer y D. Arnaldo Mir, con objeto de tomar parte en las oposiciones que han de verificarse para cubrir las vacantes de las escuelas elementales de niños de Mahon. Ambos profesores actualmente las están regentando interinamente.

Anoche sobre las siete en la calle del Teatro, un hombre que padece un incidente cayó ocasionándose una herida en la frente de poca gravedad.

A más de las once de la mañana fondeó ayer el vapor-correo *Menorca*, siendo portador de la correspondencia 14 pasajeros y carga.

Hemos recibido el número 15 del *Museo Balear* correspondiente al 15 del mes de Octubre, el cual contiene el siguiente sumario:

El Rey Léar: refundicion del drama original en cinco actos de Shakespeare, por D. José María Quadrado. Acto cuarto.—*** (poesía), per D. Marian Aguiló.—A sos companys de consistori y al estol de poetas premiats en lo certámen de la Joventut Católica de Barcelona en l'any 1885, (poesía), per don Thomas Forteza.—Miscelánea.

Varios periódicos han publicado la siguiente noticia:

Un terrible accidente ha ocurrido hace pocos días en el Circo Wagner de Simb ik (Rusia.) El hijo del director, gimnasta de la compañía, se

presentó ante el público con objeto de practicar los saltos mortales con pirueta á contratiempo, pasando por encima de treinta bayonetas sostenidas por otros tantos soldados. En el último salto, no tomó bastante carrera y cayó sobre las dos últimas bayonetas, quedando muerto instantáneamente. El cadáver, que quedó atravesado por dichas armas, fué retirado en medio de la consternacion general de los espectadores.

Tomamos de *El Palmesano* la reseña siguiente:

«En la puerta del café y teatro de la Alegría, donde se sirve á los barceloneses canto flamenco á satisfaccion, fué detenido por un portero hace algunas noches un amigo del empresario que venía disfrutando el privilegio de penetrar sin billete, alegando aquel dependiente órdenes recibidas de su jefe. Este se presentó á la sazón, y con gran sorpresa del amigo, ratificó la órden dada á los porteros de no permitir la entrada gratuita.

La noche siguiente, hallándose el empresario en un palco viendo la funcion, se le acercó el amigo resentido de la víspera, ocurriendo una escena bastante desagradable. Todos los concurrentes de pié; las mujeres gritando ó desmayadas; al fin mediaron espectadores y agentes de la autoridad, pero el empresario quedó en el suelo con varias contusiones y heridas de que manaba sangre. El contendiente salió del local con paso firme, y en la calle fué detenido y conducido al arresto.

El empresario se presentó el jueves de madrugada en el Gobierno civil, pidiendo su libertad y ofreciendo pagar la multa que le impusieran, y una vez obtenida, medió entre los dos el siguiente diálogo, tan conciso como expresivo:

—Ya sabes lo que has hecho y á quién los has hecho.

—Lo sé.

—También supongo que sabrás cuál es ahora tu deber.

—También lo sé.

—Pues vamos ahora mismo.

—Vamos.

Y ambos interlocutores se dirigieron camino de Monjuich, acompañados de varios amigos que se prestaron á ser testigos del lance. Llegados al Hipódromo, se colocaron á treinta pasos, armados de revólver, despues de haber convenido en que dispararían los dos alternativamente hasta que uno cayera muerto ó mortalmente herido. Al primer disparo cayó el dueño del café.

—¡Hemos concluido!—exclamó uno de los testigos.

—¡Ahora empezamos!—contestó el herido, quien levantándose, disparó su arma, logrando hacer blanco en su rival.

En este momento la lucha fué terrible. Un y otro se dirigían disparos á cual más certeros, hasta que al fin quedaron ambos heridos de mucha gravedad; el empresario con dos balazos en el pecho, y su contrario con cuatro, uno el pecho, otro en la cara. Segun *El Diluvio*, de donde extractamos los anteriores datos, los dos son muy conocidos en Barcelona y han justificado la reputacion que tenían de valerosos. El último fué en un tiempo gimnasta de aficion, y ahora se dedicaba á la tauromáquica.

No podemos comentar este hecho, se comenta por sí mismo.

De *El Bien Público*, de Mahon, cortamos las noticias que siguen:

— Por no reunir las condiciones legales necesarias para desempeñar el cargo de conserje, ha sido declarado cesante D. Ramon Pallicer, aprobándole al mismo tiempo los servicios que ha prestado desde que tomó posesion y los que preste hasta que cese, abonándole los haberes que haya devengado y los que devengue á razon del sueldo anual de mil quinientas pesetas.

Con motivo de la visita de inspeccion girada por el Sr. Baró, para atender á las pequeñas reparaciones de aquel edificio y demas material del establecimiento que se dejan á disposicion del conserje inspector, se ha consignado la suma de dos mil quinientas pesetas en vez de las cuatrocientas que había señaladas y quedan suprimidas, empezando á cobrarse desde Noviembre próximo. Al conserje se le nombra jefe de los celadores, guardias fijos y porteros, á fin de que de acuerdo con el director, les ordene los trabajos de conservacion y reparacion que sean necesarios.

El médico designado para el servicio del departamento sucio se debe encargar del botiquin.

— El director general de Sanidad, Sr. Baró, ha entregado ya al ministro de la Gobernacion, para que lo estudie, el proyecto sobre organizacion de los lazaretos y direcciones de Sanidad en los puertos que en forma de decreto será sometido uno de estos días á la aprobacion del Consejo de ministros.

— En el vapor *Menorca* ha llegado el jefe de telegrafos de esta Provincia, D. Antonio Gralla, con objeto de girar la correspondiente visita.

SECCION DE ANUNCIOS

SOLO POR 15 DIAS GRAN LIQUIDACION

DE

MUEBLES Y SILLERÍAS DE TODAS CLASES DEL PAÍS Y EXTRANJERAS
CRETONAS, YUTES, TAPICES Y TAPETES PARA MESA

GRAN NOVEDAD

EN CESTITAS DE LABOR PARA SEÑORA Y OTROS ARTÍCULOS

A PRECIOS NUNCA VISTOS

6--QUINT--6

6-7

LLEGARON las incomparables máquinas
para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

CASA BANQUÉ

56--DON COLOM.--56.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD
DE LAS BALEARES
Asociación de Beneficencia

El día 26 de los corrientes y sucesivos hasta su terminación y de cuatro á siete de la tarde en cada uno de ellos, se celebrará pública subasta de los efectos y alhajas cuyos préstamos vencieron hasta 31 Marzo próximo pasado, en el local de esta Asociación sito en la calle de Lulio número 2 (Plaza de San Francisco).

Lo que se anuncia para conocimiento del público y de las personas á quienes pertenezcan las alhajas y objetos comprendidos en dicha subasta, las que pueden proceder á su total desempeño hasta el día anterior al de la misma.

Las alhajas que deben subastarse estarán de manifiesto en estas oficinas desde el 23 de los corrientes.
Palma 12 Octubre de 1886.—El Vocal de turno, Federico R. de Maspons.

Buñuelos.

Desde hoy en adelante se expenderán Buñuelos de diferente calidad, como son: de patata, de vent y carolinos en casa de Morro, Plaza del Aceite n.º 27.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes extraordinarios, además del ordinario para los días 24 y 31 del actual, y 7 y 18 del próximo Noviembre, ferias en Inca.

Días 24 y 31 de Octubre, primera y segunda feria: De Palma á Inca, 7 mañana.

Días 7 y 18 de Noviembre, tercera feria y *Dijous bó*: De Palma á Inca, 7 y 12 mañana; de Inca á Palma 2 y 5:35 tarde; de Inca á Santa María, 3:45 tarde.

Nota El tren que saldrá á las 5:35 tarde de Inca, no admitirá pasajeros en Inca para Lloseta, Binisalem, Consell, Alaró, ni Sta. Maria.

Palma 16 Octubre 1886.—El Director general, Guillermo Moragues.

COMPANÍA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA.

La comisión Liquidadora de esta Sociedad convoca á la Junta general de la misma para la reunion que celebrará el día veinte y seis de los corrientes á las cuatro de la tarde en el local que ocupa dicha Compañía, para dar cuenta del inventario y acordar lo que sea conveniente; debiendo advertir que siendo la segunda convocatoria, se tomarán los acuerdos sea cual fuere el número de accionistas que asistan á la reunion, con arreglo á lo prescrito en el párrafo segundo del art. 4.º de los Estatutos.

Los señores accionistas que quieran asistir deberán depositar sus acciones en la caja de la Sociedad con veinte y cuatro horas de anticipación.

Palma 21 de Octubre de 1886.—El Secretario, Luis Fuster. 1-3

EL SEÑOR DON JOSÉ PORTA,

sucesor del pedicuro Mr. Marce, tiene la honra de participar al público que los señores que quieran utilizar sus servicios se sirvan pasar recado en el Borue, núm. 14, y en la calle del Padré Nadal, núm. 6.

Su domicilio, fonda de Europa, calle del Sindicato, número 120, cuarto número 1.

Horas de consulta: de siete á ocho mañana y de doce á dos tarde. 1-2

¡¡PLANTEL DE ALMENDROS!!

Al llegar al *Pont d'Inca*, segunda casa á la derecha, los hay sumamente buenos y casi de balde.

Horas de despacho de 2 á 5 de la tarde, y por la mañana en esta capital, Vallori, 15. 10-15

CAMAS CUNAS Y SOMMIERS Á PLAZOS

Desde una peseta semanal
10 pº descuento al contado

VILANA Y COMPAÑÍA.—BARCELONA

Sucursal en Palma de Mallorca:

3, PLAZA COPIÑAS 3.

NOVEDADES PARA SEÑORA GRAN BARATURA 40, Brossa, 40.

CASOS DE CONCIENCIA ACERCA DEL LIBERALISMO

sacados de la obra escrita en latin por P. V. Profesor de Teología moral. Traducidos y adicionados con algunas notas por D. Jerónimo Seisdedos y Sanz Presbítero, Catedrático de Sagrada Teología, y precedidos de un prólogo de D. J. M. Orti y Lara, Catedrático de Metafísica. Se vende en Palma *Librería de Propaganda Católica*, Call, 1.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 21, á las 10:15 n.

Llegó el Sr. Sardeal.

Los amigos del Sr. Armijo aseguran que permanecerá guardando reserva hasta la apertura de las Cortes.

El Sr. Sánchez Pastor ha sido encargado de la Caja de Depósitos.

Madrid 21, á las 10:15 n.

Ha fallecido D. Angel Topete, segundo Jefe del apostadero de Filipinas.

Se advierte que mientras el señor Márton aplaude al Gobierno, sus amigos le combaten.

Madrid 22, á las 1:15 m.

La *Gaceta* publica los decretos del personal.

Ha firmado S. M. la Reina una circular disponiendo que desde Enero no se admitan solicitudes de indulto para procesados de la jurisdicción militar.

Madrid 22, á las 2:30 m.

Es inexacto que el Sr. Cañamaque vuelva á la presidencia.

El nombramiento del Sr. Villanueva se aplazará hasta que estén abiertas las Cortes.

Aumentan las probabilidades de que las Cortes se abran el 15 de Noviembre.

El banquete de artistas y escritores ha estado animado.

El Gobierno de los Estados Unidos se obstina en que el día veinticinco se reanude el recargo.

ULTIMAS COTIZACIONES

DEL COMERCIO DE PALMA.

PALMA.

Dinero

Crédito Balear..	89'00
Cambio Mallorquin.	58'00
Ferro-carriles de Mallorca.. . . .	60'50
Alumbrado por Gas.	102'50
Agrícola de Manacor.	15'50

MADRID.

Banco de España. nominal.	000'00
4 pº interior perpetuo contado.	62'60
4 pº interior perpetuo liquidacion.	62'60
4 pº amortizable.	77'63
Billetes hipotecarios de Cuba.	94'05

BARCELONA.

Banco Hispano-Colonial.	91'50
Ferro-carriles del Norte.	81'50
4 pº interior perpetuo.	62'62
4 pº exterior perpetuo.	63'62

PARIS.

4 pº Español.	63'18
Canal de Panamá. liquidacion.	00'00
Francias.	34'50

LONDRES.

4 pº Español.	62'88
-----------------------	-------

Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:

Doblonos Isabelinos. ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos.	0'45
Onzas.	2'60
1/4 de onza.	0'45
Durillos de 21 1/4 reales.	100'00 c. cada mil.